

# L'ORNEMENT DU TEMPLE

Les Écritures parlent de  
l'apparence personnelle

*« Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne vous appartenez point à vous-mêmes ? Car vous avez été rachetés à un grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartient à Dieu »  
(1 Corinthiens 6:19-20).*

La Bible parle de l'apparence personnelle et dans certains cas donne des commandements spécifiques à ce sujet. Elle établit une large base de principes divins pour nous guider en matière d'habillement. La Bible et nos propres observations nous enseignent que notre apparence projette une image, donne un témoignage et influence les

autres. Notre apparence personnelle est un aspect essentiel de notre relation à Dieu et à nos semblables. C'est pour cette raison que nous devons savoir ce que dit la Bible à ce sujet.

La Première lettre de Pierre, chapitre 3, versets 1-4 illustre comment une bonne apparence personnelle est un aspect du caractère pieux qui glorifie Dieu et bénit autrui : « Femmes, soyez de mêmes soumises à vos maris, afin que, si quelques-uns n'obéissent point à la parole, ils soient gagnés sans parole par la conduite de leurs femmes, en voyant votre manière de vivre chaste et réservée. Ayez, non cette parure extérieure qui consiste dans les cheveux tressés, les ornements d'or, ou les habits qu'on revêt, mais la parure intérieure et cachée dans le cœur, la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est d'un grand prix devant Dieu. »

Examinons cinq principes fondamentaux :



## LES VÊTEMENTS SONT LÀ POUR COUVRIR LA NUDITÉ.

À cause du péché, la nudité est une honte et doit être recouverte. Avant que le péché ne fasse partie de l'expérience humaine, la nudité n'était aucunement honteuse : « L'homme et sa femme étaient tous deux nus, et ils n'en avaient point honte » (Genèse 2:25). Mais quelle différence après le péché ! « Les yeux de l'un et de l'autre s'ouvrirent, ils connurent qu'ils étaient nus, et ayant cousu des feuilles de figuier, ils s'en firent des ceintures. Alors ils entendirent la voix de l'Éternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Éternel Dieu, au milieu des arbres du jardin. Mais l'Éternel Dieu appela l'homme, et lui dit : Où es-tu ? Il répondit : J'ai entendu ta voix dans le jardin, et j'ai eu peur, parce que je suis nu, et je me suis caché » (Genèse 3:7-10).

Les Écritures montrent la honte qu'est la nudité publique. «Prends les meules, et mouds de la farine; ôte ton voile, relève les pans de ta robe, découvre tes jambes, traverse les fleuves! Ta nudité sera découverte, et ta honte sera vue. J'exercerai ma vengeance, je n'épargnerai personne» (Ésaïe 47:2-3). «Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies» (Apocalypse 3:18).

Les vêtements de feuilles qu'Adam et Ève se confectionnèrent ne couvraient pas convenablement leur nudité. Dieu intervint directement pour les vêtir convenablement. Genèse 3:21 dit : «L'Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des habits de peau, et il les en revêtit.» Dieu veut que les gens soient décemment vêtus en respect de Sa Sainteté et pour préserver la décence et la modestie de la race humaine.

**DIEU DÉSIRE QUE NOUS UTILISONS  
NOS CORPS POUR SA GLOIRE ET NON  
PAS POUR LA NÔTRE.**

La volonté de Dieu et les désirs coupables de l'homme sont en conflits. L'homme déchu veut étaler son orgueil, sa position élevée et la valeur de son « portefeuille » par des vêtements et des bijoux coûteux aussi bien que par des coupes de cheveux stylées. Dieu souhaite que Ses enfants brillent par la beauté spirituelle émanant de la sainteté intérieure. L'apparence personnelle tapageuse ternit cette beauté intérieure et tourne l'attention des gens sur la chair plutôt que sur l'esprit.

Même au temps de l'Ancien Testament, lorsque Dieu fermait les yeux sur les bijoux et autres ornements inutiles, Il montrait Son dégoût pour tout le superflu qui démontrait de l'orgueil. Quand Dieu voulait que les Israélites s'humilient dans Sa présence, Il leur demandait de mettre leurs

ornements de côté : « Et l'Éternel dit à Moïse : Dis aux enfants d'Israël [...] Ôte maintenant tes ornements de dessus toi, et je verrai ce que je te ferai. Les enfants d'Israël se dépouillèrent de leurs ornements, en s'éloignant du mont Horeb » (Exode 33:5-6).

Par la suite, dans l'histoire d'Israël, Dieu dénonça leur orgueil et démontra la vanité de leurs divers accessoires : « L'Éternel dit : parce que les filles de Sion sont orgueilleuses, et qu'elles marchent le cou tendu et les regards effrontés, parce qu'elles vont à petits pas, et qu'elles font résonner les boucles de leurs pieds, le Seigneur rendra chauve le sommet de la tête des filles de Sion, l'Éternel découvrira leur nudité. En ce jour, le Seigneur ôtera les boucles qui servent d'ornement à leurs pieds, et les filets et les croissants ; les pendants d'oreilles, les bracelets et les voiles ; les diadèmes, les chaînettes des pieds et les ceintures, les boîtes de senteur et les amulettes ; les bagues et les anneaux du nez ; les vêtements précieux et les larges tuniques, les manteaux et les gibecières ; les miroirs et les chemises fines, les turbans et les surtouts légers. Au lieu de parfum, il y aura de l'infection ; au lieu de

ceinture, une corde ; au lieu de cheveux bouclés, une tête chauve ; au lieu d'un large manteau, un sac étroit ; une marque flétrissante, au lieu de beauté » (Ésaïe 3:16-24).

Dieu a établi un lien évident entre les cœurs hautains et vaniteux des femmes israélites et leurs modes vestimentaires vaniteuses.

La Première lettre de Pierre, chapitre 3, versets 1-4 (déjà cité) montre ce que Dieu souhaite souligner : « non cette parure extérieure [...], mais la parure intérieure et cachée dans le cœur [...] » En 1 Timothée 2:8-10, Dieu dit que la réserve personnelle et une apparence convenable accompagnent le culte véritable : « Je veux donc que les hommes prient en tout lieu, en élevant des mains pures, sans colère ni mauvaises pensées. Je veux aussi que les femmes, vêtues d'une manière décente, avec pudeur et modestie, ne se parent ni de tresses, ni d'or, ni de perles, ni d'habits somptueux, mais qu'elles se parent de bonnes œuvres, comme il convient à des femmes qui font profession de servir Dieu. » Les bijoux et les vêtements coûteux sont en décalage avec le mode de vie chrétien. Les chrétiens veulent se vêtir d'une façon ajustée et

qui souligne leur caractère intérieur — « La parure intérieure et cachée dans le cœur. »

Ce principe est étroitement lié au dessein de Dieu concernant la distinction des rôles de l'homme et de la femme. À propos des instructions relatives au port du voile pour la femme et de la tête nue pour l'homme, Dieu dit : « L'homme ne doit pas se couvrir la tête, puisqu'il est l'image et la gloire de Dieu, tandis que la femme est la gloire de l'homme » (1 Corinthiens 11:7). La gloire de Dieu doit être révélée tandis que celle de l'homme doit être dissimulée. Les femmes et les hommes chrétiens se vêtiront pour glorifier Dieu sans attirer inutilement l'attention sur eux-mêmes.



## **DIEU NOUS APPELLE À ÊTRE ÉTRANGERS ET VOYAGEURS SUR LA TERRE.**

En harmonie avec la vie pour la gloire de Dieu et non la nôtre, Il désire que nous vivions simplement, vêtus d'habits pratiques et peu coûteux. « Je